

Pressemitteilung

Starke Stimmen für starke Schulen: Delegiertenversammlung der LEV FOS Bayern setzt bildungspolitische Impulse

Neumarkt, 5. April 2025 – Unter dem Motto „*Gemeinsam für die Zukunft unserer Schulen*“ fand heute die jährliche Delegiertenversammlung der LandesElternVereinigung der Fachoberschulen Bayerns (LEV FOS Bayern) an der FOS Neumarkt statt. Rund 120 Delegierte der Elternbeiräte der beruflichen Fachoberschulen Bayerns, Gäste aus Politik und Bildung sowie Schulleiter diskutierten aktuelle Herausforderungen und Perspektiven für die Fachoberschulen im Freistaat.

Nach einem musikalischen Auftakt begrüßte Moderator Roman Roell das Plenum, gefolgt von einem digitalen Grußwort von Staatsministerin Anna Stolz. Heiner Zwingel, Vorsitzender der LEV FOS Bayern, betonte in seiner Rede die Bedeutung des ehrenamtlichen Engagements der Eltern und die Notwendigkeit, Fachoberschulen flächendeckend zu stärken.

Ein zentrales Highlight war die Diskussionsrunde mit hochkarätigen Gästen wie Herrn Landrat Willibald Gailler, Herrn Oberbürgermeister Markus Ochsenkühn, für das Staatsministerium für Unterricht und Kultus der Leiter der Abteilung Berufliche Schulen Herr Dr. Robert Geiger und Herr Jochen Hofmann. Herr Markus Domeier, Schulleiter der FOS Neumarkt, Herr Arthur Scholz, Landesschülersprecher und Herr Christian Wagner von der LEV FOS Bayern vervollständigten die Runde. Im Fokus standen dabei unter anderem folgende Themen:

- Die Bedeutung wohnortnaher FOS-Standorte für Stadt und Land
- Der Rückgang an Praktikumsplätzen für die 11. Klassen
- Der aktuelle Stand der Zukunftswerkstätten 2024
- Die Ausstattung mit Medien- und KI-Budget – wo fließen die Mittel hin und wie werden Lehrkräfte auf die schnell fortschreitende Entwicklung vorbereitet
- Personalmangel trotz politischer Zusagen: welche Auswirkungen haben fehlende Lehrkräfte auf den Unterricht und wie kann dem entgegengewirkt werden.

Ein besonderer Moment war die Verabschiedung von Dr. Bernd Eckhardt, der sich langjährig in der LEV FOS Bayern verdient gemacht hat. Mit Dankesworten und Musik klang der öffentliche Teil aus, bevor die Delegierten in den internen Versammlungsteil übergingen.

Im zweiten Teil der Veranstaltung wurden eingebrachte Anträge vorgestellt und abgestimmt. Ein besonderes Augenmerk lag in diesem Jahr auf der digitalen Vernetzung innerhalb der FOS-Familie: Die LEV FOS stellte das neue **Online-Eltern-Forum** vor – eine Plattform von *Eltern für Eltern*, die den Austausch, die gegenseitige Unterstützung und die Weitergabe von Erfahrungen stärken soll. Unter <https://lev-fos-bayern.de> finden Eltern bayernweit nun einen Ort zum Dialog, zur Information und zur Mitgestaltung.

Parallel fanden separate Schulleitungs- und SMV-Foren statt, die den Austausch zwischen Schulleitungen und Schülervertretungen weiter intensivieren sollen. Flankiert wurde die Veranstaltung durch einen Stand von Schule Wirtschaft zum Thema parentsonboard.

Die LEV FOS Bayern bleibt auch künftig eine starke Stimme für die Interessen der Eltern und Schülerinnen und Schüler an Bayerns Fachoberschulen.